

SEICHAMPS

Arboriculture ornementale au Jardin Roussel

Le long de la haie fruitière plantée en 2009 et vitrine de leur savoir-faire, Michel Jacquemin, président des Croqueurs de Pommes de Lorraine, et une dizaine de ses amis dont Jacques Reymann, tailleur en chef de la haie, étaient à l'ouvrage samedi matin au Jardin Roussel.

Àvec des tiges de bambou et de la ficelle de lieuse, les Croqueurs avaient tracé il y a 13 ans de savantes constructions, puisant leur inspiration dans des traités d'arboriculture d'autrefois et l'encyclopédie des formes fruitières de Jacques Beccalotto.

Les silhouettes de 30 pommiers et 5 poiriers ont ainsi été esquissées sur une longueur de 70 m. « Il s'agit de montrer comment on bâtit différentes formes en guidant les rameaux », explique Michel Jacquemin. « Palmette horizontale, en double U, en trident, palmette Ferragutti, du nom d'un illustre arboriculteur... , il existe une cinquantaine de formes. »

Patrimoine à sauvegarder

L'association des Croqueurs de Pommes de Lorraine compte 300 adhérents, sans compter des filiales. Elle vient de s'engager avec enthousiasme dans un collectif natio-



Les Croqueurs de Pommes de Lorraine proposent régulièrement des rendez-vous au Jardin Roussel.

nal pour demander l'inscription au Patrimoine mondial de la France et de l'Unesco de l'ensemble des savoir-faire dont l'espalier et les autres formes jardinées sont l'expression matérielle.

« L'espalier est très utile dans les petits jardins où on n'a pas suffisamment de place pour planter des arbres fruitiers », rappelle Michel Jacquemin.

Cette pratique était traditionnellement associée aux châteaux et grandes demeures, elle pénètre aujourd'hui le milieu urbain. Dans l'univers de l'espalier, on trouve des groupes qui ont une longue et forte

tradition de la pratique : centres historiques, vergers historiques et des amateurs qui cultivent des arbres fruitiers dans leur jardin ou sur leur façade.

De nouveaux groupes redécouvrent l'intérêt des formes jardinées : associations en milieu urbain et périurbain, acteurs de l'économie sociale et solidaire, collectivi-

tés...

« Le collectif est composé d'associations de sauvegarde, de l'association des Amis du Potager du Roi à Versailles, du domaine de Chaumont-sur-Loire, des Jardins fruitiers de Laquenexy, du verger du jardin du Luxembourg, de la Fédération des Murs à Pêches de Montreuil et de bien d'autres lieux prestigieux. »

Rendez-vous des Croqueurs au Jardin Roussel

Samedi 26 février, de 9 h à 12 h, démonstration de la taille de restructuration d'un vieil arbre fruitier.